

ユースリーダー's しんぶん

日本の YMCA では 18~35 歳までの世代をユースと呼んでいます。さまざまな社会課題に取り組みながら、ユースが主体的に生き方を選択し、よりよい社会・地域づくりの担い手として活躍する場づくりの一環として、山梨 YMCA ではユース企画・編集による新聞を発行しています。

活気あふれる 銀河鉄道の森プロジェクト

2023 年 9 月 16 日、第 2 回銀河鉄道の森プロジェクトワークキャンプが開催されました。前回の参加リーダー 5 名を上回る 7 名のリーダーが参加をして森の整備をしました。そして今回は 4 名の高校生にも参加をしていただくことができました。午前中は前回に引き続き頂上までの道を登りやすくするための整備をしました。午後は森の景観を良くするために、竹を切りそれをチップ状に粉碎するという作業を行いました。この作業により森の雰囲気はガラッと変わり、森に入りたくなるような環境を作ることができました。



2 度目の銀河鉄道の森プロジェクトの参加となりました。前回の作業で作った階段がしっかりと機能していたり、手入れをした箇所がきれいに残っていたりすることを確認でき、2 度目の参加だからこそ、味わえるおもしろさや楽しさを感じることができたように思えます。今後はメンバーたちとも共に、この森をフル活用していきたいと思います。（ひろっち 大学 4 年）

ユースリーダーによるワークキャンプを重ねて森を整備することで、メンバーをはじめとするたくさんの人が集まるキャンプ場としていきます。下にはこのワークキャンプに参加したリーダーからの感想を掲載します。（文：菊池央人）



前回に引き続き 2 回目の参加となりましたが、1 回目以上の情報量の学びを得ることができました。竹などの剪定を行っていき、景観が良くなっていくことが目に見えて分かりました。その光景を見ることができ嬉しかったです。沢山の方々の協力があり、自分達の力も發揮することができて非常にありがとうございました。
これから先のことが改めて楽しみになってきました！
(ゆいぴー 大学 3 年)

前回作業したところを見比べてみて、改めて自然の力強さを感じることが出来ました。刈った木から芽が出ていたり敷いた葉が土に馴染んでいたりと、変化を感じることが出来てとても楽しかったです。井戸の水に触れることが出来たり、何十年も前の土壁や倉や籠を見ることが出来たこともとても良い経験になりました。1 番上まで道が通じたことで達成感を感じると共に、次は何を作れるのかとてもワクワクしています！（ゆいの 高校 3 年）

みんなとキャンプ場作りをするという今まで経験したことがないことを体験出来てとても貴重な時間が過ごせました。自然のことを知りながら一つ一つ作っていくというのはとても辛かったけど、完成した時の達成感はとても良かったです。完成するのが楽しみです。（JOG 高校 3 年）

ユースボランティアリーダーズフォーラムへの参加

9月29日～10月1日に東京 YMCA 山中湖センターで行われたユースボランティアリーダーズフォーラムに参加しました。このフォーラムは東日本区で活動しているユースリーダーと共に学びを深める時間となっています。

「私たちにとっての みつかる。つながる。よくなっていく。」というテーマの基調講演を聞き、グループでディスカッションを何度も行い学びを得てきました。私達がリーダーとして活動する上で考えていることなどを話す

中で、それらの言葉に共感の気持ちをもちつつ、様々な意味で心に刺さるものが沢山ありました。

学ぶことはもちろん、同じグループのリーダーとの関わりというちょっとした1コマが私にとって本当に良い思い出となりました。

(文：渡邊結菜)



サステナキャンプ2の開催

2023年9月23日～24日、SDGs をテーマにしたキャンプである「サステナキャンプ2」が開催されました。2023年6月に甲府で開催されたワイズメンズクラブ東日本区大会で、山梨YMCA のユースリーダーが出会ったマレーシアからの留学生 チン ワン ジーさん（信州大学工学部2年生）をゲストにお招きし、グローバルなキャンプが行われました。東京YMCA 山中湖センターの大自然の中で躍動する

メンバーとリーダー、そしてプログラムの様子につきましては、下記 QR コードより「サステナキャンプ2 Camp Report」をご覧ください。

(文：菊池央人)



ホームページのリニューアル&インスタグラムの開設

この度山梨YMCA のホームページがリニューアルされました。またそれに伴いユースリーダー会公式インスタグラムを開設させていただきました。リーダー会の活動の様子や山梨

YMCA の様子を紹介していきます。ぜひフォローをよろしくお願いします。



過去のしんぶんとお問い合わせ先

QRコードを読み取っていただくと過去のしんぶんをご覧になることができます。
お問い合わせ先：yamanashi.ymca.youth@gmail.com (代表者：菊池央人)



For Kids ♪

For Kids ♪は、ユースリーダー's しんぶん（1～2ページ）の内容を一部踏まえた子ども向けのしんぶんです。お子様と一緒に読みいただけます。

これからどうなっていくのかな？～銀河鉄道の森～

9月16日に2回目のキャンプ場プロジェクトがありました。1回目の時と同じように階段を作り、その階段を完成させることができました！そして竹や木を切って通りやすい道にし



たり、まわりの景色がきれいになるようにしたりしました。そのきれいな景色を見ることができてうれしかったです。これからさきにどんなことができるのか、とても楽しみになってきました。みんなにも遊びに来てもらいたいなと思っています！（ゆいぴー）

マレーシアからのゲストが登場 サステナキャンプ2

9月23日～24日、SDGsをテーマにしたキャンプ『サステナキャンプ2』が開催されました。今回はマレーシアからの留学生エコリーダーがゲストで来てくれました。2日間のキャンプの中で、マレーシアの国旗の意味やことば、歌、料理などを紹介してくれました。そして2日目の昼ごはんは、野外炊事場でナシゴレンとABCスープというマレーシア料理をみん

なで作りました。みんなで作った料理はとってもお



いしかったね！！山梨YMCAでは毎月日帰りの野外プログラムも行っています。詳しくは新しくなったホームページを見てください。

（ひろっち）

フォーラムに参加したよ！

9月29日～10月1日に東京YMCA山中湖センターで行われたユース

ボランティアーズフォーラムに参加しました。このフォーラ

■ ムでは山梨YMCA以外にも、いろいろな地域でリーダーをしている人たちが一緒に参加していました。お話を聞いてたくさん話し合いをしたり、ビックカヌーに乗ったりしました。いろいろな地域でがんばっているリーダーに会えて、た

くさんお話をすことができてとてもうれしかったです。ゆいぴーも、もっとがんばっていこうと思いました！
(ゆいぴー)



■ YMCA ファームでの収穫

■ 10月2日、北杜市明野にあるYMCA ファームでサツマイモとトマトの収穫をしました。とっても大きなサツマイモにみんなびっくり！！トマトはその場で味見をしてみました。そしてその日の学童保育のおやつはふかし芋。YMCAに帰ってリーダーたちが蒸してくれました。

あおぞら もと しづん あそ
れました。青空の下で自然と遊びながら収穫をして実際に食べてみる。貴重な体験ができた1日でした。
(ひろっち)



■ ♪イベント情報♪

■ 11月3日（金・祝） 第63回 山梨YMCA チャリティーバザー
■ 山梨YMCA のチャリティーバザーには、毎年たくさんの地域の方が集まります。ぽかぽか・きらきら教室のお友達が植えた、だいこんやはくさいなどの野菜や、お家で使う生活用品など販売します。子ども用の楽しいお店もあるよ！そしてユースリーダー会はトロピカルジュースを売ります。ぜひご家族みんなで遊びに来てね！



■ イベント情報は発行日時点のものであり、予定が変更される可能性もございます。